



EL AMIGO RUSO El presidente iraquí, Saddam Husein, conversa con el líder de los comunistas rusos, Guennadi Ziuganov, ayer en Bagdad.

Sadam mete prisa a la diplomacia Rusa

El líder iraquí reclama un papel más activo de Moscú para el levantamiento de las sanciones económicas

FAROUK CHOUKRI (AFP)
Bagdad

El presidente iraquí, Saddam Husein, pidió ayer que Rusia desempeñe un papel más activo para levantar las sanciones sobre Iraq, mientras que los inspectores de la ONU siguieron husmeando en los arsenales de Saddam en busca de armas químicas.

Iraq declaró que deseaba solucionar por la vía del diálogo sus diferencias con las Naciones Unidas, pero mantuvo su proposición de abrir los palacios presidenciales sólo a los delegados de la ONU pero no a los expertos de la Comisión Especial para el Desarme iraquí (UNSCOM). "Iraq está intentando llegar a soluciones por medio de la negociación y el diálogo y no por la fuerza", afirmó el periódico 'Al Jumhuriya'. El periódico destacó que el ofrecimiento de Bagdad de abrir los palacios presidenciales a los representantes de la ONU debe ser aprovechado por Naciones Unidas para "desactivar la bomba que EE-UU quiere ver estallar".

El presidente iraquí agradeció igualmente los esfuerzos de mediación desplegados por Moscú para poner fin a la crisis entre Iraq y la ONU, desencadenada por la decisión de Bagdad, el 29 de octubre pasado, de expulsar a los expertos estadounidenses de la UNSCOM.

El líder iraquí pretende

Bagdad mantiene cerrados a la UNSCOM los palacios de Saddam

Los aviones U-2 vuelven a sobrevolar el territorio iraquí

Annan pedirá una ampliación del programa petróleo por alimentos

que Rusia propicie un "equilibrio internacional" para hacer frente a lo que Bagdad considera como "política parcial y hostil" de Estados Unidos contra Iraq. Saddam Husein, que afirmó que Bagdad coopera con Moscú para que la mediación Rusa tenga éxito, hizo estas declaraciones durante la reunión que mantuvo en la mañana de ayer con el líder del Partido Comunista Ruso, Guennadi Ziuganov, que se encuentra en Iraq desde el pasado jueves.

Ziuganov, que llegó por tierra desde Ammán al frente de una delegación parlamentaria rusa, abogó por el levantamiento del embargo impuesto a Iraq tras su invasión de Kuwait, hace más de siete años.

Por otra parte, el avión espía U-2 prestado por Estados Unidos a las Naciones Unidas volvió a sobrevolar ayer el territorio de iraquí a pesar de las reiteradas amenazas vertidas por Bagdad.

Entretanto, el secretario general de la ONU ultimaba el informe que mañana presentará al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas

sobre el segundo semestre de la fórmula 'petroleo por alimentos', que según todas las agencias humanitarias ha empeorado la situación para la población civil iraquí ante el impacto de las sanciones.

Aunque Annan señala claramente que es insuficiente la cantidad autorizada hasta ahora de 2.000 millones de dólares cada semestre, de la cual Iraq sólo puede disponer del 65 por ciento ya que el resto se dedica a reparaciones de guerra y gastos de la ONU, no sugiere cuanto se requiere para aliviar la situación humanitaria.

Washington ha admitido que podría aumentarse la autorización en otros mil millones de dólares.

El embajador de Costa Rica, Fernando Berrocal Soto, quien presidirá el Consejo en diciembre, consideró que no sólo es importante la cifra del aumento, sino también eliminar restricciones a los productos que Iraq considera necesario importar, y aligerar el procedimiento de forma que pueda obtener más rápidamente las mercancías que necesita.

Protestas en el 50 aniversario de la partición

Dos decenas de heridos en una manifestación en Belén

Jerusalén / EFE.—Israel celebró ayer el cincuentenario de la resolución de la Asamblea de la ONU que recomendó la "partición de Palestina" entre judíos y árabes entre una oleada de protestas palestinas en los territorios ocupados. La resolución del 29 de noviembre de 1947 es recordada por los palestinos como uno de los factores de su "tragedia nacional".

Seis meses después de aprobada la "partición", que debía poner fin a décadas de enfrentamientos entre nacionalistas judíos y árabes, David Ben Gurión proclamó el Estado judío el 14 de mayo de 1948, que fue inmediatamente reconocido por la Unión Soviética y Estados Unidos.

Al menos veinte ciudadanos palestinos resultaron ayer heridos en enfrentamientos con

el Ejército israelí durante una manifestación, convocada en la ciudad cisjordana de Belén en apoyo de la detenida que lleva a cabo una huelga de hambre desde hace 39 días, según los datos de la Cruz Roja palestina.

En el sur de Líbano, tres milicianos chiítas perdieron la vida y al menos cinco soldados israelíes resultaron heridos en un ataque de la milicia libanesa chiita Hezbollah (Partido de Dios).

En represalia, la artillería israelí bombardeó áreas localizadas al norte de la llamada 'zona de seguridad', informaron fuentes policiales.

Combatientes de Hezbollah hicieron detonar, con control remoto, cargas explosivas al paso de una patrulla israelí en la localidad de Tiro, localizada en el sector central de la franja ocupada, agregaron las fuentes.



PROTESTA Jóvenes palestinos, a pedradas contra los israelíes en Belén.

Cuchillo y fuego en los caminos argelinos

Argel / AFP.—Un total de veintinueve personas fueron degolladas o quemadas vivas el pasado jueves en dos falsos controles de presuntos islamistas en la región de Argel, mientras que otra persona murió el viernes en la explosión de una bomba cerca de Tipaza, al oeste del país, según informó ayer la Prensa local.

La matanza más importante tuvo lugar el jueves en Souhane, cerca de Larbaa, a 20 kilómetros al sur de Argel, cuando 18 hombres, tres mujeres y cuatro niños fueron detenidos y degollados en un falso con-

trol. El pasado 20 de agosto, 63 personas habían sido asesinadas también en Souhane en un ataque atribuido a un grupo islamista.

Otros cuatro hombres murieron quemados el jueves cerca de El Afroun, al oeste de la capital.

"Los desgraciados fueron atados y después encerrados en su vehículo antes de que los atacantes incendiaran el camión", según el diario 'Le Matin'.

El diario 'Liberté' informó también que seis cadáveres aparecieron en dos playas de las cercanías de Argel.